

# 青雲 ~L・T29のあゆみ~

裏千家淡交会青年部 第29期  
リーダーシップ・トレーナー出向員研修  
第2回活動記録

21時	各委員会より報告	20時	各20時	20時半
~22時	ナシヨコンの研修プログラム決め	自夕食	班ごとに別れ、自己紹介等	オリエンテーション
	期の目標、テーマの進め方等に	ダイニング甲・京のお弁当舞	*オリエンテーション時、ノート、シヤープペンシル、出版目録を頂く	中田様より班分け・スケジュール等
ついて話し合う	ついて話し合う	21時	呈茶片づけ	ご説明

内藤さん作  
橋本紹尚和尚筆  
花知一樣春  
置縁  
宝船

## 第2回研修アンケート

研修の感想などを自由記述して頂きました。今回は呈茶委員会の皆様にお願いしております。ご協力ありがとうございました。

学んだこと

普段から心を込めてお稽古することの大切さ。亭主は亭主の心で、客は客の心でお稽古することで、状況に応じた働きを学ぶことができる。手前/点前ににおける一つ一つの所作の意味合いや歴史的背景を学ぶことの大切さ。濃茶は手早く練ること(一人目も3人目も同じ温度のものを召し上がる)てること。薄茶は客の好みに合わせて点々のお稽古の方のサポートや、時間が長い時の臨機応変な対応。班長として人をまとめる役を学ぶことができた。お星茶では、色々なアイデアが形になってしまった。研修期間中は道中や待ち時間を含めお稽古の時間であるということ。お星茶では、美味しい出来事でした。

嬉しかったこと

L.T.の仲間を含め、全国のお仲間と一緒にお稽古に励むことができ、懇親を深められたことは、まさに一期一会の嬉しい出来事でした。お星茶では、星茶席会場ができるまでとお星茶に関して、水屋の配置をもう少しシミュレーションすればよりスマートに水屋の設置ができるのではないかと思います。お茶が美味しいかったと喜んでもらえたこと、お菓子が可愛いと言つたりましたこと、設えが素敵だと感じてくれたこと、草履の履き間違いでは皆様にご心配頂きました。各リーダーの速やかな対応ですぐに草履が見つかりました。L.T.だけが固まるなど、班行動やメンバーの入れ替わりによつて、多く思ひます。

次回の議題

L.T.が自ら気づき、今自分が何をするべきか考えて、すぐ行動に移る。研修に参加させていただいていること。への感謝の気持ちを忘れずにいたい。

反省点

初日と二日目の朝礼前の待ち時間では、研修生として相応しくない受講態度であったこと。先生方からご指摘やご指導をいたしましたから対応する場面が度々あります。だから自分たちでも気が付いていないが、なかなか積極的に行動できない。開講式やお茶室では緊張感があつたこと。遅れてきた人は前に座るのはなく後ろに座るようにと業林先生よりご指導いただきました。お道具について(作者、ご銘、窯元、取り合わせや歴史的背景など)学ぶことの重要性を感じました。お星茶に関して、水屋の配置をもう少しシミュレーションすればよりスマートに水屋の設置ができるのではないか。

その他

利休七則の意図を心に刻み、次回以降の研修会に臨みたいと思います。次回のナショコンでは、参加させていただくとともに、全国から集まる御宗家、先生方、総本部の皆様、宿泊者の全員で無事に研修を終そられた。

自分一人が疎まれるのはいいが、L.T.全員の印象を悪くしていいか心配。お呈茶では、それぞれが考えて動き、良い機会だつた。(自主的にするものなので、行なったことを伝えられないなど感じました。)それからもよろしくお願いします。

今回の茶のテーマ「一心」にも表現されているように、青年研修会の受講者全員が大切に、青年人間であるという意識を皆で共有し、行動できることは良かった。今回勉強させていたいたことを普段のお稽古や生活の中で活かしていく常に心がけたい。

ご挨拶  
呈茶委員長

皆様、お世話になつております。  
広島第二青年部 内藤敬典 でござ  
います。

第49回裏千家青年研修会ではお  
疲れさまでございました。

呈茶委員会委員長  
広島第二青年部 内藤敬典

今まで勉強をするところの多い  
花は「様の春を知る」のように、  
今回の経験もふまえてこれから  
も無心に稽古に努めいつか自然  
と花の咲いた日を想いながら  
やりの研修にも努めてまいりました。  
いいのとおりこれから的人生において宝物となる多くの出会い  
また経験をさせていただける事が  
できました。

今号の発行は大変遅くなり誠に申し訳ございません。認識・確認不足を痛感しております。今後、自主研修の内容は、今後、ずれかの号でご紹介したく思います。

次回は「よいよナショコン、よりよい『青雲』を目指します。」

編集後記

自分ではありませんが29期LTでは呈茶委員会の委員長を務めさせていたのであります。この度の青年研修会のオリエンテーション前のウエルカム会でも皆様には大変お世話になりました。

今号の発行は大変遅くなり誠に申し訳ございません。認識・確認不足を痛感しております。今後、自主研修の内容は、今後、ずれかの号でご紹介したく思います。

次回は「よいよナショコン、よりよい『青雲』を目指します。」

山梨青年部 広報誌作成担当 古屋珠美